

El seleccionado chileno encabeza lista que elabora el CIES Football Observatory en Europa

El más valorado de Dinamarca: proyectan venta de Darío Osorio en 18,2 millones de euros

RAMIRO FUENZALIDA

Darío Osorio, convocado por Ricardo Gareca a la Roja para la próxima doble fecha eliminatoria, es el jugador más valioso de la liga danesa, donde defiende los colores de Midtjylland. El grupo de investigación CIES Football Observatory, con sede en Suiza, realizó un estudio con la tasación de los jugadores más valorados de dicha competencia, ubicando al chileno de 21 años a la cabeza del listado.

El organismo proyectó su eventual venta en 18,2 millones de euros. Lo sigue su compañero de equipo Franculino Djú, con 17,2 millones de la misma moneda, mientras que en tercer lugar se posicionó el noruego Sindre Walle Egeli, con 11,3 millones de euros (ver tabla).

"Me alegro mucho por Darío, que le esté yendo bien. Desde que aso-

"Siempre creímos que iba a tener mucho desarrollo en el fútbol europeo y por eso mismo la venta a Midtjylland se hizo resguardando un diez por ciento para la U", dice Héctor Humeres, director de Azul Azul.

mó como un gran proyecto de la U teníamos fundadas esperanzas en que iba a ser un gran jugador y ojalá siga logrando cosas importantes en Europa. Siempre creímos que iba a tener mucho desarrollo en el fútbol europeo y por eso mismo la venta a Midtjylland se hizo resguardando un porcentaje, un diez por ciento para la U, proyectando esto mismo que pasa ahora. Veremos qué sucede, es un hecho positivo, muy bueno para él y para la U si ese valor (18,2 millones de euros) se materializa. Esta modalidad de resguardar un porcentaje para una futura venta se ha hecho en otros casos y ha salido bien. Me alegro de que Darío tenga tan buenas proyecciones", dice Héctor Humeres, director de Azul Azul.

Osorio y la U, en su momento, optaron por un mercado poco habitual para los jugadores chilenos y para las promesas sudamericanas

"Siempre he pensado que Dinamarca era una puerta de entrada



Darío Osorio se ganó un nombre en Europa y ahora esperan que dé el salto a una de las grandes ligas.

PRECIO ESTIMADO DE TRANSFERENCIAS LIGA DANESA SEGÚN CIES-FIFA

Jugador	País	Club	Puesto	Cifras en euros
Darío Osorio	Chile	Midtjylland	Delantero	18,2 millones
Franculino Djú	Guinea-Bisáu	Midtjylland	Delantero	17,2 millones
Sindre Walle Egeli	Noruega	Nordsjaelland	Delantero	11,3 millones
Ousmane Diaw	Senegal	Midtjylland	Defensa	11,3 millones
Yuito Suzuki	Japón	Brøndby IF	Volante	8,8 millones
Rodrigo Huescas	México	Copenhague	Defensa	8,8 millones
Oliver Sörensen	Dinamarca	Midtjylland	Volante	8,4 millones
Robert Rodrigues	Brasil	Copenhague	Delantero	7,8 millones
Víctor Froholdt	Dinamarca	Copenhague	Delantero	7,5 millones
Aral Şimşir	Dinamarca	Midtjylland	Delantero	6,8 millones

al mercado europeo y que a veces más vale la pena darse la vuelta larga que la corta. Hemos tenido experiencias en el país que así lo han demostrado, con jugadores que han hecho eso y les ha ido bastante bien. Otros, en cambio, que han tenido una aparición muy fulgurante después su tema, el proyecto, muere al poco tiempo. En el caso de la venta de Darío se pensó y se hizo muy bien y él también tuvo la tranquilidad y frialdad para elegir de esa manera. Partió en el momento adecuado. Se fue hace un año y medio, teniendo un gran futuro por delante y así lo ha demostrado. Osorio es un tipo muy inteligente, muy tran-

quilo para decidir las cosas como corresponde. Tengo mucha confianza en su futuro, creo que le seguirá yendo muy bien".

La U vendió el 90% del pase de Osorio a Midtjylland en US\$ 5 millones y según este último estudio casi ha cuadruplicado ese valor. Lo anterior plantea la idea de que esta valorización del extremo chileno puede abrir el mercado danés y europeo para otros jugadores nacionales. El economista Ricardo Ruiz de Viñaspre, director de la Escuela de Ingeniería Comercial de la Universidad Finis Terrae, se refiere a este punto.

"Sí, es así, de todas maneras. Es

importante considerar que algunos jugadores se han ido directo desde Chile a las mejores ligas europeas, pero en ocasiones con poco éxito. Por ende, ligas intermedias pueden ser rentables en términos de que el futbolista no regresa a su origen. Por ejemplo, Iván Zamorano se fue a Europa, pero primero pasó por Suiza antes de irse a España".

¿Qué proyección económica se puede hacer con un jugador de 21 años, como Osorio, tras casi cuadruplicar su valor?

"Es esperable que el valor de Osorio haya crecido en esta magnitud, ya que su equipo fue campeón de la liga, es seleccionado nacional y es figura en el club. Algo similar ocurrió con Arturo Vidal, que cuando pasó de Colo Colo a Bayer Leverkusen su valor aumentó considerablemente. Ahora, con Osorio Chile se ve reposicionado en el contexto de venta de jugadores de alto valor a Europa. Si bien nuestro país ha tenido grandes ventas de jugadores en el pasado, después de la Generación Dorada, que ganó dos veces la Copa América y clasificó a octavos de final en dos mundiales consecutivos, tuvimos un período menos dinámico en lo que a transferencias se refiere. Esperemos que este sea un cambio que dinamice la venta de jugadores y los ingresos para los clubes chilenos".